
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼7月31日，1学期の終業式で，以下のような話をしま

した。 

▼今年は例年になく梅雨明けが遅れ，各地で川の氾濫な

ど，記録的な大雨による被害が発生しました。また，一

度は治まったかと思ったコロナウイルス感染症も，都市

部を中心に再び感染者が急増し，今後どうなるのか心配

されます。▼本日1学期の終業式を迎えました。登校日

数は 50 日，当初予定していた 75 日を大きく下回りま

したが，臨時休業中には動画配信やプリント学習，学校

再開以降は毎日6時間の授業，さらには部活動も徐々に

再開し，先週には峡南地区支部総体が行われるなど，「今，

できること」，「今，しなければならないこと」にしっか

りと取り組むことのできた1学期だったと思います。▼

さて，ここに1枚の写真を用意しました。家の前でとっ

た写真です。ここで

質問です。「ひまわ

りの花は，どっちの

方向を向いて咲く

でしょうか？」▼ひ

まわりは，漢字で書

くと「向日葵」と書

きます。また「日回

り」とも書くそうです。つまり，太陽の方向を向いて咲

く花ということです。確かに，この写真は朝撮ったので

東を向いています。では，「その後は，ひまわりの花は太

陽を追って夕方には西を向くということでしょうか？」

▼実は，ひまわりは花が咲く前のつぼみの段階では，朝

は東，その後は太陽を追って夕方には西を向き，日没後

に再び東に戻るそうです。しかし，成長し花が咲く頃に

は，東を向いたままになるそうです。▼つまり，成長期

のひまわりは，大きな花を咲かせようとして，太陽の光

をたくさん受けとめるために太陽を追い続けるのです。

成長期の皆さんも，ひまわりのように，様々な工夫や努

力によって，大きく成長して欲しいと思いこの話をしま

した。▼明日から始まる夏休みが，皆さん一人一人にと

って「やる気」と「元気」に満ちあふれた 18 日間とな

るよう期待しています。 

 

 

 

 

▼8月5日，6日に三者懇談が行われます。言うまでも

ありませんが三者懇談は，1学期の学校生活を振りかえ

って，頑張ったことや今後の方向性等について確認する

場です。短時間ではありますが有意義な時間にして欲し

いと思います。▼さて，大リーグでも活躍したイチロー

選手は「今自分にできること，がんばればできそうなこ

と，そういうことを積み重ねていかないと，遠くの大き

な目標は近づいてこない」と言っています。▼思うよう

な結果が出なかった子どもには，今の自分に何が足りな

いのかを見極めさせると同時に，克服に向け，いつまで

に何をやるのかを具体的に決めさせて，一歩を踏み出す

ことが大切です。▼子どもたちの人生は長くこれからで

す。「焦ることはない。でも怠けてはいけない。自分の未

来のために，前を向いて」と日々励まし，応援してやっ

てください。 

 

 

 

▼3年生の保護者には，既に通知でお知らせしましたが，

昨今の新型コロナウイルスの感染状況を鑑み，10月14

日から 3 泊 4 日で行われる予定の修学旅行の旅程を変

更しました。▼主な変更点は以下の4点です。 

１．方面を「広島・京都・奈良」から「奈良・京都」に 

２．1日目の宿泊地を「大阪」から「奈良」に 

３．2日目に斑鳩から京都南部の全体見学を追加 

４．不特定多数の人との接触を防ぐため，「JR」から「貸

切バス」へ，京都市内自主見学も「市バス」から「貸

切タクシー」へ 

▼現段階では，このような方向で，旅行会社とも進めて

います。しかし，今後の感染状況によっては，さらなる

変更や最悪の場合は中止になることも想定されます。

様々な情報を基に，慎重に判断していきたいと考えてい

ます。▼一方，10月16・17日に予定している1・2年

生の長野県高遠での宿泊研修については，現段階では予

定通り実施する方向で考えています。夏休みに職員が下

見をしますので，その結果と今後の感染状況を見ながら，

2学期のできるだけ早い段階で決定したいと考えていま

すので，ご了承ください。  

市川南中学校だより  №9  

Ｒ 2.７ .31 校長  上田 

 

市川南中学校 HP 


